
易弟祥原住京广中路 14 号，
是铁道家园社区居民。2009 年，
京广路拓宽改造工程开始后，当
时很多居民不理解、不配合动迁
工作，但易弟祥在了解到京广路
拓宽改造的重要性后，与社区签
下了第一份协议。之后，他还主
动学习相关的动迁法规，掌握动
迁理论知识，并积极向其他居民
宣传动迁政策，做他们的思想工
作。一连几个月，每逢周末他都
和社区工作人员同吃同住，加班
到晚上 9 点多。自己的胆囊炎发
作，血压高了，他都顾不上，吃点
药继续到居民家中做工作。易弟

祥在社区居民和动迁组之间架起
了沟通和理解的桥梁，力求平稳
地化解矛盾和冲突。

易弟祥回忆，在动迁过程中，有
一户居民因自己的要求与动迁组的
政策相差较大，一时想不开，召集人
把社区工作人员围起来，不让离
开。易弟祥闻讯立即赶到现场，耐
心开导劝说，避免了一场恶性事件
的发生。

几个月的时间，易弟祥用自
己的实际行动带动本楼的 50 余户
居民以最快的速度签订了协议，
为京广路拓宽改造贡献出了自己
的力量。
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支持城市发展感到自豪

郑衍堂是康复前街 2 号院的
居民，楼院的院长，也是康复社区
的副书记。由于热心肠，经常为
院里居民解决各种困难，深得该
院居民的信任和尊重。京广快速
路工程涉及2号院的部分地方，郑
衍堂在拆迁过程中发挥了非常重
要的作用。

由于京广快速路工程需要拆
除 2 号院的东围墙、一栋 2 层阁楼
和一座厕所，郑衍堂就主动说服居
民，宣传政府政策，并在拆迁中负
责院内安全工作，使2号院的工程
顺利、安全、及时地完成。东围墙
拆除后，会给2号院造成一定的安

全隐患，郑衍堂不顾自己年事已
高，多次和社区领导一起找到铁路
部门和施工方协商解决，最终建起
了新的围墙，使居民重新得到了一
个安全的生活环境。京广快速工
程使院外路上的排污口比 2 号院
的排污口高，容易造成污水回流，
院内时常污水横流，郑衍堂和社区
领导先后四次找施工单位沟通协
调，最终施工单位改造了路上的管
道，使2号院重新获得了干净整洁
的生活环境。郑衍堂说：“我是院
长，这都是我分内的事情。不但要
做，还要做好，做得让大家都满
意。”

韩书庆是郑州京航饭店有限公
司支部委员会党支部书记、总经
理。1979年3月参军，同年加入中国
共产党，在1979年对越自卫反击战
中，荣立战功两次。1984年复员后
一直从事餐饮行业和宾馆服务业的
工作，他带领饭店全体干部员工始
终牢记服务社会的工作理念，从而
使饭店始终处于同行业最佳口碑单
位之一。他致富不忘社会，始终以
馈赠社会为己任，吸纳社会下岗职
工、残疾人和农民工，大大减轻了社
会负担，为党和政府分忧解难。他
本人连续当选二七区党代会代表，
多次被评为二七区优秀共产党员。

2010 年京广路道路拓宽施工

中，韩书庆带领京航饭店全体干部
员工以大局为重，坚决响应政府号
召，严格按照政府的规划标准和要
求，毫不犹豫地将部分主要客房和
停车场地实施拆除，营业面积缩小
近1000平方米；在京广路拓宽施工
近两年来，进出京航饭店很不方
便，入住宾客骤然减少，在周边酒
店纷纷停业的情况下，韩书庆没有
任何怨言，没有把一名下岗人员推
向社会，没有向政府和组织提出半
点利己的要求，他总是讲：“我是一
名老兵，是党培养教育了我这么多
年，当党和国家需要我的时候，我
应该挺身而出，也会义无反顾！”韩
书庆是这么说的，也是这么做的。

为党和政府分忧解难

用心维护被拆楼院环境
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马西庚原住京广北路 82 号附
60 号。2009 年他接到“京广快速
路”要开工建设的消息，已临近春
节，全家人在期待和忐忑中度过
了春节。马西庚一家是个大家
庭，11 口人共住一套房子，虽显拥
挤但更显亲密。三个小孩，一个
上初中，一个上小学，最小的还在
幼儿园。马西庚在搬迁前考虑最
多的就是孩子们的学习不能耽
误，要给他们留有安静学习的空
间；家中的两位老人都已年过花
甲，身体也不是很好，要先安顿好

两位老人的生活。还要考虑老人
出行方便，孩子上学路上的安全，
上幼儿园的孩子能按时接送等实
际问题。2010 年 3 月初搬迁开始
了，因为受房源等条件限制，马西
庚一家人没办法同住一房，分散
居住造成很多不便，但马西庚说：

“虽然有这样那样的实际困难，但
哪个家庭不是一样？咬咬牙就过
去了，一心想着配合政府工作，给
邻里之间做个好榜样，我们快速
行动，在政府规定的时间内完成
了搬迁。”

张国琴任马砦社区 53 号楼楼长已有多
年，大家都很拥护她并支持她的工作，特别
在火车站西广场拆迁中，张国琴工作成绩显
著，受到了办事处和社区的一致好评。

2009年3月，马砦社区53号楼被规划为
火车站西广场的拆迁范围，要求在当年 5月
底前动迁 80多户居民。时间紧、任务重、难
度大，为了配合市政建设工作，楼长张国琴
和社区工作人员一起认真学习了相关的动
迁法规，掌握动迁理论知识，并积极向居民
群众宣传动迁政策，做好居民群众的思想工
作。张国琴在短时间内带头签订了拆迁协
议并搬家，主动放弃了选择多层楼房的机
会。之后，张国琴利用自己对该楼居民熟悉
的有利条件，协助社区工作人员对该楼拆迁
有异议的居民有针对性地宣传拆迁政策，对
拆迁有情绪的几户居民苦口婆心地做思想
工作，在居民和动迁组之间架起了沟通和理
解的桥梁，力求平稳地化解矛盾和冲突。经
过她的努力，80 多户家庭，全部签订了拆迁
协议。张国琴用自己一片真情播撒阳光，使
拆迁工作顺利进行，受到了上级领导和居民
群众的交口称赞。

党性在拆迁中闪耀
82 岁的赵孟珍是一名共产党员，原住京

广北路9号楼8号，属陇海中路社区。
2009年 10月，福华街街道办事处辖区段

京广快速路动迁工作全面展开。在第一次上
门动员和宣传政策时，社区工作人员就感受到
了赵孟珍老人的亲切和温和。他在认真听取
了工作人员的介绍和政策讲解后说：“这是政
府给咱们群众做的一件好事，我同意搬，第一
个搬！”第二天一大早，他就来到社区签下了协
议，开始寻找房源准备搬迁。当时的拆迁改造
有很多居民不理解、不配合，赵孟珍老人听到
后，就将自己了解到的京广路拓宽改造的重要
性一一讲给大家听，给大家做思想工作，之后，
他还主动学习相关的动迁法规，掌握动迁理论
知识，向居民群众宣传动迁政策。

其间，恰逢市、区组织开展市容环境整治
月活动，赵孟珍老人以清扫街巷为运动，把公
益劳动当做是享受快乐，无论刮风下雨，他都
一直坚持着。清洁日这天，老人起个大早，趁
街坊邻居还没起床就将涉及拆迁楼院的卫生
打扫得干干净净。社区的干部劝老人注意身
体，可老人总是说：“这点活没什么，你们该忙
忙，我守着家门口边活动边维护咱辖区的卫
生，也算老有所用，干这点活没啥！”质朴的话
语和行动感动了每一位工作人员，老人的言
行更是赢得了居民群众的一致好评。就是这
样一位普普通通的老人，用实实在在的行动
彰显了老共产党员的党性。
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顾大局舍小家
王晓东是郑大一附院的一名护士，原住

中原东路 78 号院太平 1 号楼 21 号，拆迁之前
她在这儿已住了十年。拆迁动员之后，她响
应号召，率先搬迁，顾大局舍小家，在京广快
速路工程拆迁过程中，用自己的实际行动支
持拆迁工作，给有顾虑、有抵触的拆迁户以正
面引导作用，她的举动为河医社区京广快速
路惠民畅通工程开创了良好的开端，同时，也
使河医社区辖区所有拆迁居民顺利在政府规
定时间内全部提前搬迁完毕。

自前年京广快速路开工以来，王晓东和
成千上万的郑州市民一样，每一天都在经过，
每一天都在看着，每一天都在盼着。工程每
建成一段，她和大家一样，都举手欢庆，内心
由衷地感到欣慰。王晓东说：“路修好了，我
们老百姓在走过京广快速路时，心里都应该
想想，郑州是我们大家的，每个人都是郑州的
主人。今后要让郑州更顺畅、更漂亮，大家就
要拿出行动，支持京广快速路建设、支持城市
建设，这是造福于民的畅通工程，是为老百姓
办实事，路不堵了，每天出行心情也是畅快
的。希望我们的郑州更美更靓更畅通。”

早搬走早受益
褚杰是西工房社区97号楼的楼长，她为

人正直、豪爽、热心，是该楼居民一致信任的
楼长。在2009年京广路拓宽工程中，她起到
了积极带头作用，不但率先参加拆迁工作动
员会，认真学习党的路线方针政策和拆迁工
作的补偿方案，而且在拆迁过程中，褚杰带
头在规定的时间内搬走，并走街串户动员楼
院的居民，做耐心细致的思想工作。

褚杰对居民说：“为了郑州城市的建设，
为了缓解城市交通拥堵情况，我们应该早
搬。早一日搬，政府少做一日难。我们要顾
全大局识大体，积极配合政府的搬迁工作，
早搬走早受益，政府还有补助。”对于家庭确
实困难的拆迁户，褚杰积极向领导反映情
况，具体问题具体汇报具体解决，多次入户
沟通，反复做思想工作。褚杰在京广快速路
搬迁工作中，用自己的实际行动支持政府的
惠民工作，为京广快速路早日通车、尽快实
现畅通郑州作出了自己的贡献。
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克服一切困难尽快搬迁
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本报记者 宋 华黄永东 侯爱敏 赵文静 整理
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黄志勇原是建新街的一名住
户。当市委、市政府决定实施京
广快速路综合改造工程时，他的
房子正处在拆迁范围当中。他在
这里居住了近 20 年，一想到马上
要被动迁到别处，心中甚是不忍，
总觉得故居难离。但黄志勇说：

“自己是一名共产党员，一直接受
着党的教育和关怀，城市发展需
要做出牺牲的时候更不能徘徊。
近几年来，我市围绕加快推进城
市化进程，掀起了新一轮城市建
设和改造热潮。短短数年时间，
城市面貌发生了巨大的变化，城
市形象得到了极大提升。看到家

乡日新月异的变化，我心里感到
骄傲和自豪。”

在动迁初期，黄志勇主动了解
动迁政策，被拆迁工作人员耐心细
致的工作态度所感动，积极配合工
作组，提前搬出老屋，还说服其他
犹豫不决的街坊邻里。26日晚，黄
志勇作为郑州某论坛的暴走爱好
者之一，与 200 多位爱好者不到两
小时走完全程，黄志勇说：“现在看
到京广快速路立交桥屹立着，切实
解决了市民出行难的问题，我为自
己当初的决定感到光荣和自豪，我
爱我生活的这个城市，希望它越来
越美丽，越来越年轻。”
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